

El lunes—y no el domingo por atraso de vapor—llegó al país, el noble pensador salvadoreño Carlos A. Siri.

Fuimos de los primeros en ir a su encuentro. Nunca en la historia católica del país, sino hasta hoy, se presenta un muchacho, con el bordón del peregrino, trayendo sobre sus recias espaldas un bagaje tan amplio de cultura cristiana, y como si él mismo fuese una lección de humanidad.

No se imponen hoy día, los hombres que aun sustentando bellos ideales, así sean los cristianos, sólo logran desenvolverse desde un plano puramente teórico. La verdad necesita algo más que una simple exposición. La verdad se hace en el corazón del hombre y sólo logrará imponerla, cuando él mismo la viva intensamente.

En un sentido extremo afirmaba esto mismo Pascal, cuando asintiendo en la divinidad de nuestra fe, y a la verdad de quienes la habían predicado, decía: "Creo a los testigos que se dejan degollar".

Surgió de la entraña del pueblo, Siri siente sus necesidades y con sus necesidades van las lacras.

Un pueblo, en miseria, es un pueblo atrofiado físicamente y predisposto a la más sangrante postración.

Y Siri entonces se hace hombre para redimir, con el Evangelio, porque no encontró otro código más divinamente humano, que ese.

Estamos, pues, frente a un hombre integralmente católico: el pensamiento y la acción en él van creando la fuerza regeneradora y superadora del yo personal, fuerza que es espíritu de Dios, y que sopla a donde quiere, con movimiento universal.

Poco nos importa herir la modestia de un hombre, cuando éste, por vivir para los demás, se olvidó hace tiempos de sí. "Todo para todos, según la frase paulina, para ganarlos a todos para Cristo".

Siri va a desconocer estas líneas, pero hay que fijar ahora su estatura moral, y su estatura intelectual, erectas, como las antenas milagrosas de un radio cristiano.

No es precisamente la persona, lo que nos atrae de este hombre-apóstol: Siri, podría ser humilde, por virtud o por temperamento y ello nos tendría sin cuidado. Siri, podría hablar o no hablar, como habla, pero la palabra hecha carne de justicia, para sostener con su acción entre el pueblo la equidad del Evangelio, para aligerar el reino de Dios entre los hombres, eso es lo que nos interesa, eso es lo que nos conmueve, eso es lo que nos arrebató.

"El hombre que ha abrazado la fe cristiana—dice el Papa León XIII, llega a ser un miembro del cuerpo más grande y más santo, del cual es oficio principal del Romano Pontífice gobernarlo, con autoridad suprema, bajo la cabeza invisible, Cristo, Jesús. Ahora bien, si la ley natural nos impone amar ardentemente al país en el cual nacimos y en el que fuimos educados, de tal manera que ningún buen ciudadano titubee en afrontar la muerte por su país natal, es muchísimo más urgente el deber de los cristianos, de estar siempre prontos y con iguales sentimientos para con la Iglesia". (Sapientiae Chr).

Hemos entendido nosotros la voz de los Romanos Pontífices, cuando en magistrales documentos, nos hablaban de la justicia y de la caridad solidarias? Hemos ido al pueblo, como lo exigía León XIII, para ahí, junto a él velar por la dignidad humana pisoteada y escarnecida, por el liberalismo económico, padre del infernal comunismo?

Cuanto de los nuestros saben, que si ciertamente la propiedad privada es un derecho natural, tiene, sin embargo en sí, una función social que llenar, pues está ordenada, no tan sólo al bien particular del poseedor, sino igualmente al bien común, de modo que la propiedad privada, justa en sí misma, ha de regirse en forma que no redunde en perjuicio de la colectividad humana?

Han entendido ya nuestros ricos, capitalistas—hablemos en general—que el salario en sentir de los teólogos, el que se da a los trabajadores, pues, no es un máximo de JUSTICIA, sino un mínimo de JUSTICIA?

Justicia y caridad requiere el mundo, si no quiere verse anegado en sangre. Y todas estas ideas vividas a través de una vida de estudio, volcada en el surco de las realidades, componen el vademecum de Carlos A. Siri, nuestro ilustre huésped.

El va a hablar desde una de nuestras radioemisoras, hacia la que llamaremos la atención oportunamente. Va a hablar hacia un campo en donde todavía se tienden alfombras para lo grande y lo fuerte, no mancilladas por las parras humanas.

Oídlo todos los humildes de corazón: los pobres, los pocos pobres que aun siendo ricos siguen desapegados de sus bienes, y misericordiosos.

Los pobres de verdad, los que no tienen más que sus brazos, como único medio de sustento y van así bendiciendo su pobreza, que hace el sueño dulce y tranquilo el vivir, por la fe firme y la conciencia honrada.

Los pobres de "pega" ambiciosos, que maldicen porque no tienen el dinero de los otros.

Los soberbios de corazón, que explotan a sus semejantes, convierten el salario en mercancía ruín, hacen del dinero un fin y finalmente se acarcean la maldición suprema: Id, malditos al fuego eterno.

Pero oídlo todos, que Siri, no está predisposto contra nadie: es un hombre de buena voluntad.

REORGANIZADO EL GABINETE PARAGUAYO

ASUNCION, 2. UP. — Quedó anoche concluida la reorganización del gabinete paraguayo, habiendo ido nombrado ministro de hacienda Enrique Bordenave, del departamento de interior, coronel Arturo Obray, laones exteriores, doctor Juan Fco. Recalde. Ayer mismo los nuevos ministros prestaron el juramento de ley.

Aprobados los planos para la ejecución de las obras que ejecutará la United en el Pacífico

DE ACUERDO CON ESA APROBACION SE DARA COMIENZO A LOS TRABAJOS

La United ha dispuesto todo para la ejecución de esas obras

El poder ejecutivo ha aprobado los planos respectivos para la ejecución de las obras que ejecutará la United Fruit en las regiones del Pacífico, de acuerdo con las contrataciones bananeras.

De los más importantes está el que se refiere a la construcción del muelle de Quepos, en

ILIMITADA LA INMIGRACION DE LA RAZA ESPAÑOLA A MEXICO

Así lo dispuso el gobierno azteca ayer.— Alemania, Bélgica, Canadá, Checoslovaquia, Dinamarca, Inglaterra y otros países solamente podrán enviar mil inmigrantes.

OTRAS NACIONES QUEDAN LIMITADAS EN 100 INMIGRANTES SOLAMENTE.—

CIUDAD DE MEXICO, 2 UP.— El gobierno del general Lázaro Cárdenas fijó ayer las cuotas de los inmigrantes que podrán ingresar al territorio mexicano durante el

año 1939 para hacer su residencia definitiva en ese país. El decreto respectivo dispone que la

inmigración procedente de los países de la América Latina, de España, Portugal y del Canadá sea limitada, de manera que cualquier número de inmigrantes de la raza española podrá encontrar asilo en tierra azteca. El gobierno fijó una cuota máxima de mil personas para cada una de las naciones siguientes: Alemania, Bélgica, Checoslovaquia, Dinamarca, Francia, Holanda, la Gran Bretaña, Italia, Japón, Noruega, Suecia, Suiza, y a otras naciones se limitó a cien personas la cuota respectiva.

VIENA, 2. — UP. — El canciller italiano, conde Galeazzo Ciano, ingresó a esta capital a las nueve de la mañana de hoy, siendo recibido por el canciller alemán, Joachim von Ribbentrop, gobernador de Austria, doctor Seys-Inquart, el consejero doctor Woermann, y el embajador italiano, profesor Attolice. También se encuentra ya en esta capital los delegados húngaros y checos, encabezados por el canciller húngaro, von Kanva, y el canciller checo, Chvalkovsky, respectivamente. Las conversaciones entre las cuatro potencias se iniciaron en el castillo de Belvedere, el mismo en que se encontraba recluido el ex-canciller von Schuschnigg al efectuarse el Anschluss con Austria, a las doce y quince minutos de la tarde de hoy.

Mientras las cuatro potencias tratan de solucionar el conflicto de las minorías entre Hungría y Checoslovaquia en Viena, se reunieron a las once de la mañana de hoy los delegados alemanes y polacos en el departamento jurídico del ministerio de relaciones exteriores en Berlín para solucionar el conflicto surgido con respecto de la deportación de los ciudadanos polacos, en especial hebreos, de Alemania en los días de fin de semana.

CORBERA, 2. — UP. — El alto mando nacionalista que dirige las operaciones ofensivas en este sector del frente al sur del Ebro informó a la UNITED PRESS que con la captura completa de la Sierra de Caballos y del Monte de San Marcos, las fuerzas nacionalistas dominan del modo más efectivo todo el territorio todavía defendido por los republicanos al sur del Ebro, encontrándose este hasta la propia cuenca del río, cubierto por la artillería nacionalista. En las primeras horas de la madrugada de hoy la aviación y las concentraciones de artillería reanudaron su sistemático bombardeo de las posiciones enemigas que todavía resisten, avanzando las tropas de choque de Navarra, Galicia y moros regulares al noroeste y al suroeste de la Sierra de Caballos, desalojando a los milicianos a punta de bayoneta y con granadas de mano de las posiciones que ocupan en las colinas cercanas al Ebro. Después de que la artillería había colocado su cortina de fuego sobre las propias posiciones y sus vías de comunicaciones hacia la retaguardia, se reanudó el ataque en todo este sector, y los altos militares nacionalistas aseguran que esta nueva ofensiva ha servido para derrumbar definitivamente la parte principal de la cabeza de flecha que los republicanos habían establecido al sur del Ebro mediante su ofensiva de sorpresa iniciada el 26 de julio. Prácticamente cortado de sus bases de abastecimiento por el incesante bombardeo de las fuerzas aéreas y de la artillería nacionalista, la situación de las tropas enemigas que todavía resisten en el banco sur del Ebro se ha hecho insostenible, y las pérdidas en hombres y material sufridas por los gobiernos son terribles.

Restricciones en las exportaciones de café de Costa Rica a los mercados ingleses

Será hecha la respectiva sugestión al Instituto de Defensa del Café

Es en vista de las condiciones de dicho mercado.

El delegado especial del Instituto Nacional de Defensa del Café, don Fernando Alvarado Chacón, que realizó importante gira por los principales mercados cafetaleros hará importantes sugestionnes al Instituto.

Según fuimos informados ayer, esas sugestionnes se relacionan con las condiciones de los

mercados cafetaleros ingleses, que como es sabido son los mejores para nuestro país.

Hará ver la necesidad de que se restrinjan las exportaciones de café de Costa Rica a esos mercados en lo que se refiere a la cantidad y a la calidad que deberá ser de las mejores.

El Periodista señor Siri en nuestras oficinas

El lunes por la noche tuvimos el honor de recibir en nuestras oficinas al ilustre periodista católico y sociólogo de renombre, don Carlos A. Siri, de cuya llegada al país quedan enterados nuestros lectores.

Como es en nuestra casa en donde se reúne el Circulo Interparroquial de A. C., el Presidente de la A. C. de San Salvador que lo es el compañero Siri, tuvo la oportunidad, también, de asociarse con los jóvenes de la citada Entidad, que con ansia le esperaban.

Fiesta de la mente y del corazón, fue la que nos proporcionó el Delegado salvadoreño, en la noche citada.

Asistían varios sacerdotes a la reunión, profesionales, obreros y estudiantes: El presidente del Centro, Profesor don Ramiro Montero, después del saludo de bienvenida que dió al señor Siri, cedió la pa-



Periodista don CARLOS A. SIRI, Presidente de la A. C. S.

labra al ilustre visitante quien en conversación sencilla, pero profunda, expuso, los motivos de su visita al país: el deseo irresistible de conocerlo: el de afianzar los vínculos de amistad, fraternidad, entre Costa Rica y El Salvador; el de provocar la real, efectiva organización internacional, de nuestros comunes ideales católicos, preparando ya con ello, el Congreso de las Juventudes Católicas, que habrá de reunirse en San Salvador, en 1940.

Habló incidentalmente Siri, sobre la cuestión social que debe ser resuelta a base de justicia y de caridad y prometió desarrollar un ciclo de conferencias, simple exposición de doctrina, como él dice —sin alardes de nada, como no sea de querer el mejor bien para los hombres.

Después de su conversación, Siri fue abrazado y muy congratulado por sus compañeros.

LA EPOCA desea una grata permanencia en el país al noble amigo y compañero Sr. Siri; le agradece profundamente su visita a nuestra casa, que es la suya, y desea que la semilla que siembre entre nosotros, dé, como la de la parábola divina: el ciento por uno.

IMPORTANTES CONFERENCIAS INTERNACIONALES EN VIENA Y BERLIN

INICIADA LA CONFERENCIA MEDIADORA EN VIENA.— EN EL CASTILLO DE BELVEDERE SE REUNIERON LOS DELEGADOS DESPUES DEL MEDIO DIA

EN BERLIN COMENZARON LAS NEGOCIACIONES GERMANO-POLACAS

LONDRES, 2. UP.— Inicióse a las tres y treinta minutos de la tarde de hoy el importante debate sobre el pacto de amistad anglo británico en la cámara de los comunes, siendo el propio premier Chamberlain el primer orador quien pidió la aprobación de la moción que el parlamento británico vería con satisfacción de que este pacto fuera aplicado por parte del gobierno. Al presentar su tesis ante los comunes, el premier Chamberlain declaró que el gobier-

no había recibido tres afirmaciones definitivas de parte del premier Mussolini, todos lo trascendental importancia para el arreglo definitivo del conflicto civil español, las cuales eran las siguientes: 1.—Todas las fuerzas italianas que todavía se encuentran en territorio español y todos los armamentos que estas tropas ocupan serán retirados de la península tan pronto que surte efecto la concepción de la beligerancia por parte

del comité de no intervención de Londres. 2.—No se enviarán nuevas tropas italianas a España para reemplazar a los caídos y heridos o enfermos. 3.— El gobierno italiano jamás tenía la intención de reemplazar a los legionarios inactivos de las filas activas del ejército nacionalista. El premier Chamberlain agregó a sus declaraciones que era la intención del gobierno británico reconocer al mismo tiempo la conquista de Etiopía por Italia.

Concursos provinciales para las Fiestas Cívicas

Trata de organizarlos la Comisión de Fiestas tomando en cuenta las diversas actividades.—

El objeto es dar participación en esos concursos a todos los cantones

La comisión organizadora de las fiestas cívicas de San José se propone la organización de concursos en que toman parte todos los cantones de la provincia de San José.

Para tal objeto serán nombradas las respectivas comisiones que den comienzo a la or-

ganización tomando en cuenta para esos concursos las diversas actividades.

Según el respectivo proyecto el concurso abarcará entre otros aspectos el musical y el deportivo, y el anterior con la participación de las filarmonías.

Mayor cooperación de las juntas cantonales del Patronato de la Infancia

SE PROCEDERA A LA REORGANIZACION DE ESAS JUNTAS

En tal sentido dicta disposiciones la directiva del Patronato, que intensifica actividades

Con el objeto de lograr una mayor cooperación de parte de las juntas cantonales, la directiva del Patronato Nacional de la Infancia ha dictado disposiciones.

Se trata de completar esas integraciones para que así se reporten mayores beneficios

de la labor de esas juntas cantonales y a la vez se intensifiquen actividades.

Las instrucciones que se han dado son las de que las referidas juntas estén integradas por elemento que tenga interés por todas esas actividades.

Por medio de inspectores será controlado el contrabando eléctrico

SERAN NOMBRADOS POR LA JUNTA NACIONAL DEL SERVICIO DE ELECTRICIDAD

Con el objeto de controlar el contrabando de fuerza eléctrica para así disponer de mayor cantidad para dar servicio a los interesados, las compañías hicieron una sugestión a la Junta del Servicio de Electricidad.

Consiste en que la Junta procederá al nombramiento de inspectores controlados por ella para así cooperar en la labor que se proponen las compañías.

La sugestión ha sido aceptada por la junta nacional del servicio de electricidad y en consecuencia por ese medio se logrará ejercer el más completo control.

CRONICA DE SOCIEDAD

FIESTA EN HONOR DE CRISTO REY

Natalicio

La joven y culta dama doña Carmen Echeverría de Bartorelli, quien por sus dotes de distinción y gentileza es elemento de honor en nuestra alta sociedad, ha celebrado la fecha de su natalicio. LA EPOCA le rinde con tan grato motivo su más respetuoso saludo, haciendo votos por un futuro henchido de felicidad.

Distinguidos viajeros

Han partido para Lima en importantes funciones internacionales los distinguidos juristas don Luis Anderson Merúa y don Mariano Anderson Montenegro. Les deseamos una grata travesía y un feliz éxito en su delicada misión.

Onomástico

Mañana día de San Carlos Borromeo estarán de plácemes por la fiesta de su onomástico los distinguidos y apreciables sacerdotes: Rvdo. Padre Trapp, vice-visitador de los RR. PP. Paulinos en Centro América; Monseñor doctor don Carlos Borge, Prelado Doméstico de Su Santidad y digno Cura de la Parroquia de la Soledad; Pbro. y Lic. Carlos Meneses, Cura y Vicario de Cartago; Pbro. Carlos Sánchez, Cura de San Vicente de Moravia; Pbro. Carlos L. Gálvez, Rector de la Basílica de Nuestra Señora

de los Angeles, R. P. Carlos Caverro, redentorista. Para todos ellos, buenos y cordiales amigos de esta casa, tenemos nuestra mejor congratulación a la par que formulamos sinceros votos por su bienestar personal.

Natalicio

En días pasados festejó su natalicio nuestro querido amigo don Mariano Quirós González. Es Mariano joven de preparación intelectual y artística, promesa de nuestra juventud, de él mucho puede esperarse por su dedicación al estudio y su íntegro espíritu católico; ambas cualidades reflejadas en sus colaboraciones que a menudo honran nuestras columnas. Por las cualidades expuestas es por lo que nos complace y enorgullece su amistad, y aunque tarde, le enviamos un saludo afectuoso y cordial.

Onomástico

Nuestro compañero de trabajo don Carlos Artavia festeja mañana su fecha onomástica. En tal ocasión le damos nuestra más sincera felicitación, deseándole que por toda su vida sea tan feliz como lo será mañana.

Feria del Colegio de Sión

Para efectuar la Feria que se ha venido anunciando a beneficio del Colegio de Sión,

se ha fijado los días 26 y 27 de los corrientes. Habrá ruletas, cenas y gran variedad de diversiones para todas las personas y para todos los gustos. En esos días se verificarán las rifas de las series de la Lotería Extraordinaria y otras. Quienes deseen números de la primera pueden pedirlos a los teléfonos 2482 y 4955.

Té de ex-alumnas

Se están haciendo grandes preparativos para celebrar un Té en el Colegio de Sión al cual asistirán las ex-alumnas de aquella institución, a quienes cordialmente se les invita. Gran entusiasmo reina entre ellas, por ese día en el cual todas volverán a congregarse a la sombra bienhechora del manto celestial de Nuestra Señora de Sión, en un acto fraternal y en el que florecerán los risueños recuerdos de los días felices del estudio. Para cualquier informe las señoras y señoritas ex-alumnas pueden entenderse con doña Aurelia de Ross.

Asalto

Un grupo numeroso de amistades del hogar del Lic. don Carlos María Jiménez y su señora esposa doña Angélica Sancho, asaltaron su casa para festejar a su distinguida y simpática señorita hija Alicia. Fina y exquisitamente fueron atendidos los asal-

tantes, retirándose a altas horas de la noche ampliamente satisfechos del agradable rato de solaz transcurrido.

Homenaje en el Colegio de Señoritas

Las alumnas de los Cuartos Años del Colegio Superior de Señoritas festejaron a sus profesoras doña Claudia Cascante de Rojas, señoritas Claudia Martínez, Claudia Cortés y Claudia Alfaro con motivo de su onomástico. Quisieron las alumnas así manifestar a dichas profesoras todo el cariño que les profesan por su abnegada función de mentoras que sin egoísmos, y antes bien con prodigalidad, difunden entre ellas la luz de la sabiduría. Para Profesoras y alumnas nuestra felicitación, a unas por el merecido homenaje y para otras por su gentil gesto.

Enfermitos

Un tanto delicados de salud han estado los niños Teodoro Martín Rodríguez y Alvarito Gallegos Chacón. Dios quiera que el quebranto en su salud sea pasajero.

Traslado de residencia

Los respetados esposos don Luis Gallegos Yglesias y su digna señora esposa han trasladado su residencia a la Avenida 4ª entre las calles 6ª y octava.

EL M. I. SR. CANONIGO BOLAÑOS, AGRADECIDO CON LA DIRECCION DE "LA EPOCA"

Aun cuando tenemos por norma no reproducir cartas de la índole de la que corre inserta, quebramos la regla ahora, muy honrados, por cierto:

San José, octubre 30 de 1938.

Sr. don Guillermo Angulo Marín,
Director de LA EPOCA.

Muy distinguido amigo:

No soñaba yo con una felicitación tan galana como la que me dió su bisemanario el día de hoy.

Yo creía que podría continuar en silencio el 30 de octubre también en mi nuevo puesto, ya que este silencio se acomoda a mi índole, que no virtud. No es cosa que exige de mi esfuerzo ninguno el pasar inadvertido en fecha que sí celebro con Dios benditos, que sí recuerdo en mi oración de la mañana, y noche, Misa y Rosario. Pero ocuparse de mi figurilla unos caballeros tan generosos, unos amigos tan dulces como son Ud. y sus dignos colaboradores! Eso, no me lo imaginé.

Me llena de confusión tanta deferencia de usted y de quien le inspiró la idea de darme parabienes en público.

Digo que no me lo imaginé con la vista puesta en mí. Otra cosa es levantar los ojos hasta Ud., el que me ofreciera su robusta pluma en horas de lucha, el que me diera aliento en momentos de confusión, el que quería para mí una victoria amplia, en toda la línea. Otra cosa es el noble y leal amigo que, ya se ve, quisiera tender al paso una alfombra de flores. Otra cosa es el avezado en mil lides, que querría arrancar una por una las espigas que los sayones han clavado en el corazón.

Claro, de usted, qué arranques de generosidades, has más delicadas, no debo esperar!

Vamos... a cambio de tan elevadas muestras de simpatía no puedo ofrecerle sino un "¡Dios se lo pague!" y un "¡Dios lo bendiga!"

CLAUDIO BOLAÑOS A.

Espléndidamente festejado el Padre Maximiliano Rodríguez

El sábado último festejó el día de su santo el muy apreciable y dilecto amigo el Presbo. don Maximiliano Rodríguez, Cura de San Isidro de Heredia.

A las 8.30 a. m. se celebró la Santa Misa muy solemnemente, oficiando de Preste el propio Padre Rodríguez, de Diácono Mons. Ricardo Zúñiga y de Subdiácono el Prbo. don Mariano Zúñiga. Ocupó la Cátedra Sagrada el ameritado y profundo orador Mons. Carlos Borge, quien magistralmente habló sobre la Fe, lo que es la fe práctica y la fe que pudiéramos llamar teórica; la que practican los verdaderos católicos y los católicos que lo son solamente de nombre, llenos de necio orgullo y de respeto humano en cuyos corazones no arde una fe viva.

Al finalizar pidió al pueblo rogar al Cielo porque conceda

a su Pastor abundantes gracias y bendiciones.

Terminado al Santo Sacrificio, fué servido en la Casa Cural un opiparo almuerzo obsequiado por el Padre Rodríguez, con la gentileza que le caracteriza, a un grupo de sus amigos. Se sentaron a la mesa: Pbro. Maximiliano Rodríguez, Mons. Ricardo Zúñiga, Pbro. Mariano Zúñiga; R. P. Carlos Caverro, redentorista; Sr. Gobernador de la Provincia; Mr. Hans, el maestro de Capilla y otras apreciables personas y un compañero de labores. Transcurrieron las horas dentro de la mayor armonía y regocijo.

Renovamos nuestras felicitaciones muy sinceras al Rev. Padre Maximiliano Rodríguez y le deseamos muchos años más de vida en bien de su Parroquia que con tan singular acierto administra.

Onomástico de Su Excelencia el Sr. Nuncio Apostólico



El 4 de noviembre celebra la Iglesia, la fiesta de San Carlos Borromeo; Cardenal Arzobispo de Milán.

Es el día, pues, del Excmo. Sr. Nuncio Apostólico, Monñor Chiarlo.

Investido con la representación pontificia, en nuestra tierra, y en las repúblicas de Nicaragua y Panamá, Monseñor Chiarlo refuerza la obra fecunda de sus antecesores.

El blanco y oro de la Iglesia, pone un eterno color de sol, en la vívida fragancia de nuestro pabellón. Y bien sa-

be Su Excelencia, que nuestra Patria, en persona de su gobernantes y en la de su pueblo mismo, ha permanecido fiel hija de la Iglesia, y acatadora de la más alta autoridad moral del mundo.

Nuncio del Bien y de la Paz, (Bonum et Pax) esa y no otra cosa es la misión de los Legados Pontificios: Heraldos del Gran Rey, he aquí lo que es Monseñor Chiarlo. Plácenos, así, saludar muy rendidamente, en este día, al ilustre Prelado, haciendo votos muy sinceros por su ventura personal.

DE ATENAS

MUY SENTIDA H ASIDO EN ESTA LOCALIDAD LA MUERTE DE DOÑA OLIMPIA CABEZAS DE ROMAN

Recientemente falleció en esta localidad la muy virtuosa señora doña Olimpia Cabezas de Román.

Falleció en temprana edad 35 años no más y cuando el haz de espigas de su corazón y de su inteligencia, maduraba en los campos del bien.

Excelente maestra normalista, servía a la escuela, sin descuidar su hogar. Para la maestra madre tenemos una profunda admiración; una noble admiración. Ella, tiene en sí la doble maternidad, efectivamente sentida y encarnada en cada corazón de niño que cobije bajo la ternura luminosa de su enseñanza.

Atenas jamás podrá olvidar el ejemplo de caridad social que daba doña Olimpia, cuando ensayaba aquellas veladas de arte, de espiritualidad, para con ellas llevar pan a los niños pobres.

ONOMASTICO

Con singular placer saludamos al Rvdo. Padre Carlos de Barcelona, Capuchino, quien desde hace varios meses radica en el Convento de San Francisco, procedente de la capital de Cataluña en donde vivió por ocho meses, horas de indecible martirio, pudiendo, solo por milagro salvar su vida de las garras de los rojos.

La Providencia, lo destinó a Costa Rica en donde honra la inclita comunidad.

Para el querido Padre Carlos de Barcelona, nuestra simpatía con el saludo respetuoso, que en este día hacemos llegar hasta su persona.

En el salón de actos de la Parroquia de la Merced se efectuó una hermosa Asamblea el domingo próximo pasado, con motivo de la celebración de la significativa fiesta que la Iglesia dedica a Cristo Rey. Como es sabido ese día grandioso lo especialmente para las Asociaciones de Acción Católica cuyo fin es conocer y hacer conocer a Cristo en todas partes como Dios y por ende como Soberano. Reunidos, pues, elementos de Acción Católica de las diferentes parroquias de esta capital, en el mencionado recinto, se desarrolló el bien dispuesto programa en que tomaron parte destacados elementos. Fué cantado el Himno a Cristo Rey por el coro de señoritas de la Merced; también las señoritas de la Soledad cantaron la bellísima canción titulada "Oh Corazón Divino".

La Profesora Señorita Lucía López que es presidenta de la Asociación de La Merced hizo el ofrecimiento y motivó la celebración del acto con un conceptual discurso expresando el significado amplio del título de Rey que se le da a Cristo y las razones que asisten para que así se le considere.

La señorita Teresa Musmanni, Secretaria de la misma asociación dió a conocer la importante labor que se desea realizar e hizo cordial invitación para que se reuniesen a menudo en Asamblea plena todos los grupos de las diferentes Parroquias. Nuestra excelente amiga señorita Consuelo Reyes con su palabra galana y convincente habló refiriéndose a la misión que tiene la juventud católica de combatir los vicios y luchar por la reforma moral de estas sociedades mundanas que viven el vértigo del placer ilícito; que buscan la taberna, el garito, la inmoralidad del cine y la lectura pomográfica para romper sus almas que son lo más sagrado puesto que ellas han de llegar algún día a responder de sus extravíos ante la Divinidad.

Luego la profesora señorita Noemí Castro leyó la biografía del gran Padre de la Iglesia, San Agustín.

La señorita Teodorita López declamó la poesía tan delicada de Amado Nervo titulada "Solo Tú".

La señorita Sara Quesada con su voz melodiosa interpretó "Agnus Dei".

Ejecutaron al piano escogidos trozos musicales la señorita Colombina Carrillo y el Presbítero don Guillermo Arié.

Todos los números fueron, calurosamente aplaudidos. Para terminar el Presbítero don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Parroquia de la Merced, dió las gracias por la solemne Asamblea, a las señoritas que tomaron parte, y manifestó su empeño porque la enseñanza del Catecismo sea la preocupación mayor de esta Asociación de Acción Católica cuya finali-

dad es extender el reinado de Cristo en todas partes y levantarle un trono en cada corazón humano.

Como último número del programa se cantó el Himno de la Acción Católica.

Nosotros felicitamos efusivamente a todos los elementos que tomaron parte en esta hermosa manifestación de fe y amor a Cristo bajo el título de Soberano de cielos y Tierra y que sea este un principio feliz para que se disipe esa terrible indiferencia que cunde en nuestro pueblo hacia el estudio de la religión que se profesa.

Hemos considerado siempre la labor de Acción Católica como superior a la de todas las otras asociaciones y la razón es obvia: las congregaciones se dedican de preferencia a la oración y a la limosna, ambas cosas necesarias pues con la oración se piden las gracias y el remedio de las necesidades materiales y espirituales; con la limosna se practica en parte la caridad y se cumple la obligación de ayudar al mantenimiento del culto divino. Mas, la labor de la Acción Católica alcanza a todos los sitios, a todas las personas, a todas las razas, a todos los credos; porque sus elementos llevan el consuelo a los hogares pobres, a los hogares en desgracia, porque se preocupan del enfermo desamparado, de la viuda, del huérfano porque, lo que es más grande y de mayor mérito, vigilan por el mejoramiento moral y espiritual del pueblo secundando gallardamente la labor sacerdotal: se interesan por unir con el vínculo matrimonial a los amancebados, por llevar paz a los matrimonios en desacuerdo; por hacer que reciban el sacramento del bautismo los niños o adultos que no han sido sellados cristianamente; por hacer comprender el valor incomparable del santo sacrificio de la misa e invitar a su asistencia; por preparar a niños de ambos sexos para que hagan su primera comunión; por evitar que el cine, la novela, la revista y el periódico lleven al espíritu de las gentes la perversión sino que por el contrario esos medios de progreso, se empleen en provecho de la moralidad del pueblo. Adonde no es conveniente que llegue el elemento clerical, si puede penetrar el elemento seglar, y llevar con toda discreción y eficacia sus ideas y su convencimiento. Es por esto que apoyamos decididamente ese rasgo noble de Su Santidad Pío XI de invitar al mundo católico a la gran cruzada de Acción Católica. Pero para realizar una labor completa es preciso sembrar el entusiasmo en la sociedad y obtener la cooperación del mayor número posible de hombres y mujeres convencidos y decididos a sacrificar parte de su tiempo y de su comodidad para servir a esta nobilísima causa.

SENTIDO FALLECIMIENTO

El domingo último falleció en El Salvador, confortada con los Santos Sacramentos, doña Concepción Chaves de Villalobos, madre del R. P. Villalobos, sacerdote salesiano, cooperador magnífico del R. P. Turcios, en el Oratorio Festivo de esta ciudad.

Según nos informó el mismo Padre Villalobos, el domingo último, su venerada madre había caído enferma de pronto y así se lo manifestó por telegrama, su hermana, en la mañana del caer día.

Y no fue sino al caer la tarde del mismo domingo, cuando la fatal noticia del fallecimiento de su augusta madre, vino a rematar tristemente la zozobra de tantas horas.

He aquí nos decimos nosotros, al misionero, que por amor a Dios, dejó un día sus padres, su familia, su patria, para irse a predicar el Evangelio, a otras almas, en aras de un perfecto renunciament-

to y en obsequio a la obediencia.

¡Qué heroicos, son, cuando todavía, aceptan dentro de una conformidad que ya no puede ser mayor, este dolor, el de saber muerta a su madre, sin la satisfacción humana de estar o pretender estar cerca del corazón que sólo supo de sacrificio y de amor sin límites para sus hijos!

Pero es aquí donde la fe se acrecienta, sin la cual no habría esperanza! Fe inmortal que sostiene en el dolor: que nos hace comprender, que más allá, en un futuro más o menos cercano, la espiritualidad más pura nos acercará inmortales....

Vaya para nuestro venerado amigo el Padre Villalobos, el testimonio de nuestra más sincera condolencia, a igual que para sus hermanos y familiares residentes en la hermana República salvadoreña.

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO
Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 274

LA HISTORIA MARAVILLOSA DE LAS ROSAS

En todas las fiestas corporativas, en todos las solemnidades, en el París de antaño, se hacía una consumición considerable de rosas. Y aun en ciertas fechas, el gran Palacio de Justicia se llenaba de rosas. Era el día de una fiesta que se llamaba el "arrendamiento de las rosas".

Ese día, el par del Parlamento, llamado a presidir la asamblea, hacía cubrir de flores, y especialmente de pétalos de rosas todas las estancias del palacio. Ofrecía asimismo un festín donde los consejeros se coronaban de rosas y se dirigían luego a otra sala, precedidos de algunos ujieres que llevaban una amplia bandeja gravitando de ramos de rosas. Y la distribución empezaba: presidentes, consejeros, escribanos, ujieres, todo el mundo tenía su ramillete de rosas.

¡Felices tiempos aquellos en que la magistratura sabía mezclar esas gracias perfumadas con la gravedad de sus determinaciones!...

Persia fué, desde siempre, el país de las rosas. Así como Ispahan es, por excelencia, la ciudad de las rosas.

"Rosas, rosas por todos lados", escribe Pierre Loti en su libro "Hacia Ispahan"; "Todas las damas tienen un ramo de rosas en la mano. Todos los mercaderes de té o de golosinas,

apostados a lo largo del camino, llenan las bandejas de rosas, tienen rosas dispuestas en el taller, y los mendigos andrajosos, recogidos bajo las ojivas, atormentan las rosas entre sus dedos..."

"Se vive aquí en la obsesión de las rosas", añade. "En cuanto abro mi puerta, por la mañana, el jardinero se apresura a traerme un ramillete recién recogido y todavía húmedo de rocío..."

En Bulgaria, un turco, llegado de Túnez, llevó con él el arte de la destilería. Como las rosas crecían espontáneamente en ciertas regiones del país, se explotó el cultivo. La fabricación de la esencia de rosas es en la actualidad, una industria de las más florecientes.

En el pintoresco valle de Maritza, llamado más comúnmente el "Valle de las Rosas", al pie de los Balcanes, a sesenta kilómetros del norte de Filópolis, es donde se encuentran los campos de rosas. Se extienden en una superficie de alrededor de diez mil hectáreas. Aunque el año sea malo, se recogen veinticinco millones de kilos de rosas que, destilados, producen cinco mil kilos de esencia.

En Europa occidental se cultiva generalmente la rosa más bien para el placer que para el provecho. Alemania, desde el

siglo XIII, tenía ya sus famosos "Rosengarten" (jardines de rosas). Se cita el de Worms, plantado en una isla del Rin por la hermosa Kriemhilde, hija del rey Kibich. Tenía una legua de largo por media de ancho.

El gran Ducado de Luxemburgo posee también, desde tiempo inmemorial, hermosísimos campos de rosas. En Francia, en el valle de Bievre, un industrial, el señor Gravecaux, reunió en su jardín de Hay, millares y millares de rosas diferentes, que venían de todas partes del mundo: de Asia Menor, del Cáucaso, de Persia, de Chipre, de Africa, de América del Norte, de China, del Japón...

Además, en Francia se organiza todos los años el "Congreso de las Rosas". Hace menos de un siglo y medio, en la época del Consulado, el rosedal de la Malmaison, considerado como uno de los más ricos de Europa, contaba sólo cien especies diferentes. En el jardín de Bagatelle, donde el presidente de la República Francesa recibió hace poco a los reyes británicos, hay catorce mil variedades.

Es allí donde todos los países van a exponer sus rosas y luchar por el premio reservado a la más hermosa de las flores que, desde hace siglos, simboaliza a la mujer...

NOTICIAS EXTRANJERAS

Irlanda — Se celebró con gran solemnidad en toda la Nación el primer centenario del Juramento, y en Dublín asistió el Presidente de Valera a la Misa Pontifical. Se trata del Juramento contra la embriaguez: el que posee el vicio del alcohol y desea corregirse, o el joven que quiere precaverse, promete ante el Santísimo, primero por un tiempo determinado, y luego por toda la vida, no tomar bebidas alcohólicas. Esta hermosa práctica, que está dando magníficos resultados en Irlanda y en varios lugares de otras naciones fué iniciada por el Padre Capuchino Theobald Mathex.

2.—La nueva Constitución de Irlanda es la más moderna de Europa y la más católica de todas. Empieza así: "En el nombre de la Santísima Trinidad, de quien viene toda autoridad y hacia la cual deben dirigirse todas las acciones de los hombres y de los Estatutos, como a su fin. Nosotros pueblo de Irlanda, reconocemos todas las obligaciones que tenemos hacia Nuestro Señor Jesucristo, quien ha sostenido a nuestros padres a través de los siglos de prueba. Otros países en cambio, se alejan cada día más de Dios; están ciegos.

Argentina — El Director de la Biblioteca Nacional Dr. Gustavo Martínez Zuviría — el famoso Hugo West — sostiene con acopios de documentos, que el fundador de la Biblioteca bonaerense no fué Mariano Moreno, sino el Canónigo Luis José Chorroarrin. "¿Un fraile más? — dice él. Así es. La historia argentina está llena de ellos. Frailes en la primera imprenta. Frailes en las primeras universidades. Frailes en el primer hospital. Frailes en la primera Biblioteca Pública. Frailes en la primera Junta. Frailes

en todos los Congresos de la Independencia. Frailes hasta en los campos de batalla..."

Brasil — En memoria de la visita que el Cardenal Pacelli hizo a esta República en 1934, se ha fundido una gran lámpada de bronce, que se fijará en la Cámara de Diputados. El Eminentísimo Cardenal Pacelli es el Secretario de Estado del Vaticano.

Perú — El Episcopado Peruano ha publicado una Instrucción Colectiva acerca de la actitud de los católicos en relación con el Rotarismo. En ella se hace notar lo peligroso que es para los católicos el incorporarse al rotarismo, y la insensatez de quienes se entregan a una filantropía atea y fría, cual es la rotaria, olvidando las innumerables instituciones modelo de superior filantropía y beneficencia existentes en la Iglesia Católica, inspiradas al calor de la caridad cristiana.

Ecuador — Fué dividida la Prefectura Apostólica de Canelos confiada a los Dominicos ecuatorianos, quedando encomendada por la Sagrada Congregación De Propaganda Fide a los Dominicos polacos la cuenca superior del Río Azul.

Estados Unidos — Ha sido fundada una Liga de Señoras y Caballeros destinada a cristianizar el teatro moderno. Esta liga trabajará en suscitar y formar dramaturgos morales y católicos, que ejercerán el apostolado en el teatro, siempre bajo la dirección de los fundadores de la Liga, que son los Padres Dominicos. Un grupo de Estudiantes de la Universidad Católica de Washington, entusiasmados con tal iniciativa, se propusieron intruirse en el arte escénico, consagrándose a esa clase de actividad de Acción Católica.

MISA DE NOVENARIO

El próximo sábado a las nueve de la mañana en la Iglesia Parroquial de Aserri se celebrará una misa solemne en sufragio del alma de

Don ARTURO CHINCHILLÁ RIVERA

(Q. de D. g.)

La asistencia a este acto comprometerá la gratitud de la familia doliente.

El 20 de este mes será ordenado en la Catedral de Alajuela el Diácono Sr. don Eladio Sancho

Luego irá a los Estados Unidos a aprender el inglés, por demandarlo así las necesidades del Cantón de Osa, a donde será destinado

Ayer se nos informó que el 20 de este mes al señor Diácono don Eladio Sancho, pues su consagración estaba deter-

Al Margen de la Vida Diaria

(Redactor Franklin Monestel Vincenzi)

—Envíos que agradecemos—
A nuestra mesa de redacción ha llegado una serie de importantes revistas y novelas que nos remite nuestro dilecto amigo el glorioso número Froylán Turcios. Agradecemos esa deferencia y prometemos algunos extractos.

Con la Junta Liquidadora del Café

Hemos conversado con varios productores en pequeño y se manifiestan molestos por la demora con que la Junta Liquidadora del Café acuerda las respectivas fijaciones. Trasladamos la queja a Cartas sobre Cien quien corresponda, acogiendo así los deseos de los petentes.

tres de Interés

Nos han llegado varias cartas en las que se nos pide continuar con la publicación de Centros de interés, iniciada en ediciones anteriores, con un valioso trabajo de la profesora doña Luz Fuentes de Arguedas y prometemos a los interesados irlos complaciendo conforme nos vayan llegando esos trabajos. También ofrecemos estas columnas para los maestros que quieran publicar sus experiencias personales a través de sus prácticas docentes, para lo cual no tienen más que dirigir su material al redactor de esta sección en la ciudad de Tres Ríos.

¡SEÑORITA!

¿Se le quebró el tacón de su zapatilla? Mándela a la zapatería Pineda, frente al Teatro Adela o a su casa enviamos

minada para el 19 de diciembre venidero, junto con otro compañero que está para terminar sus estudios.

La decisión de Monseñor Sanabria se debe al hecho de que, habiendo determinado nombrar al Padre Sancho como Cura en Puerto Cortés, lugar invadido por gentes norteamericanas, del todo convenía que dominase la lengua inglesa.

A este propósito, el neopresbítero tan luego como reciba la imposición de manos, partirá para los Estados Unidos en donde en un lapso de seis meses aprenderá la lengua, por los conocimientos previos que de ella tiene.

VISITA PASTORAL DEL OBISPO DE ALAJUELA, MONSEÑOR SANABRIA, A SAN RAFAEL DE OJO DE AGUA, DONDE ATIENDE LA PARROQUIA EL PROGRESISTA SACERDOTE DON VENANCIO OÑA MARTINEZ.—

MOTIVOS DE ALEGRIA

San Rafael de Ojo de Agua, la parroquia más joven de la Diócesis de Alajuela, estuvo de fiesta el pasado lunes. Dos motivos originaban la alegría de ese pueblo progresista, religioso y culto y de gran porvenir celebraba la fiesta patronal y recibía la primera visita pastoral del Ilmo. Señor Obispo Monseñor Sanabria.

Desde muy temprano, los feligreses de esta extensa población se reunieron en el templo en el jardín público y en la plaza, para conocer a su Obispo y recibir sus bendiciones. La calle principal estaba adornada de hermosos arcos con inscripciones para el Rvdo. Prelado y por el aspecto que ofrecía recordaba aquél camino seguido por Jesús a la ciudad de su Pasión, en la Palestina remota, junto al Jordán inolvidable.

Centenares de vecinos fueron al encuentro del que venía en nombre del Señor, con manifestaciones de júbilo sentido, que la música y la poesía de la mañana hacían más patente.

LA MISA Y EL SERMON EPISCOPAL

A las nueve horas comenzó la misa, celebrada por el señor Cura don Venancio Oña, asistido del M. R. P. Ladislao Chwalbinski como diácono y del presbítero Fermín Boladeras como subdiácono. Los presbíteros don Rafael Guillén y don Ramón Moreno acompañaban a Monseñor Sanabria en su sitial de honor. En el coro, un grupo distinguido de estudiantes salesianos, con sus voces educadas y dominio de la música sagrada, demostraron cuánto se aprende en esos colegios que enseñan conforme a la pedagogía donbosquina.



Presb. Venancio Oña Martínez

Cantado el Evangelio, con majestuosa humildad subió Monseñor Sanabria al púlpito. Algo que cautiva inmediatamente, que inspira admiración y respeto indefinibles; algo que como una aureola los ojos ven en este dignatario eclesiástico pleno de juventud, de modestia y sabiduría.

Su sermón, inspirado en el Libro de Tobías, versó sobre las tribulaciones que al hombre afligen en la tierra, y los problemas que se le presentan, de or-

den moral y religioso, a su paso por la vida. Con claridad asquible a todos los entendimientos, trató de la institución de la familia.

De encontrarnos en otro lugar, no hubiéramos resistido el deseo profano de aplaudir a este joven Obispo, que al ponerse la mano en el solideo, parece que sosiega pensamientos que batallan por salir.

Bendijo Monseñor Sanabria a los fieles, implorando la protección de Dios y el amparo permanente de San Rafael Arcángel para todos.

LA CONFIRMACION

Después del almuerzo que fue servido en la Casa Cural, y de practicadas otras diligencias de su visita canónica, administró Su Señoría el sacramento de la Confirmación a un crecido número de niños. Ya en la tarde regresó Monseñor a su sede, dejando en el pueblo recuerdos que no se borran y el primer motivo para quererlo.

UN POQUITO DE HISTORIA

San Rafael de Ojo de Agua es una Cuajutoria Territorial independiente, creada en el año 1935, y formada por los distritos San Rafael, El Coco, y La Guácima. Fue su primer Cura y lo sigue siendo el presbítero don Venancio Oña y Martínez, nombrado el 3 de febrero de ese mismo año.

Comenzó por un ORATORIO PUBLICO, que bendijo Monseñor Monestel el 24 de octubre de 1912. Son muchos los que aún recuerdan la novena a San Rafael Arcángel que en aquellos días rezó en ese lugar Fray Luis de Villafranca.

La construcción de la Ermita se inició en Marzo de 1917 y el Cura entonces de San Antonio de Belén Dr. don Carlos Borge, se interesó mucho por esta parroquia. Sin embargo, el verdadero propulsor de su adelanto ha sido el Padre Oña, sacerdote de probada actividad y entusiasmado sin barreras. Español al fin y de Castilla la Vieja, de aquél Burgos donde dicen que reposan los restos de Cid Campeador...

No podemos, en el espacio limitado de una crónica, decir y ponderar toda la labor de este sacerdote de energías físicas y espirituales inagotables. En su haber de párroco diligente tiene mucho, y nos conformamos con indicar apenas: la continuación de los trabajos del templo, reconstrucción de la Casa Cural, compra de ocho imágenes religiosas y de un terreno para ampliar la iglesia, adquisición de ornamentos y objetos para el culto, hechura del jardín público y apertura del cuadrante central, construcción de la escuela, puen-

¡GLORIA A CRISTO, REY DE LAS NACIONES!

Al gran paladín de la Fe católica; al muy ilustre Pbro. D. Rosendo Valenciano, dedico estas pobres estrofas.

EL AUTOR.

Sea por siempre bendito y alabado
El Divino Jesús Sacramentado
En todos los Sagrarios de la tierra...
Si el hombre a Jesús destierra,
De la moderna, humana sociedad,
Con firme grito, cristianos, aclamad:
Sólo Cristo es Rey de las naciones
Dueño absoluto de los corazones.

El mundo es un loco desvarío,
Abusando de su necio poderío
Al Dios Omnipotente insulta
Diciéndole: ¡oh Dios! esconde, oculta
Tu Poder; que sin él pasar podemos;
Prescindiendo de Ti, grandes seremos.
Y el hombre impío, insensato y loco,
Sin fe, sin Dios, va poco a poco
Hundiéndose en el negro torbellino
Del vicio, de la culpa, y sin tino,
Vuela, más que corre por el mundo,
Sin parar un segundo,
Tras un bien, que sin Dios no se alcanza,
Porque en Dios sólo está la esperanza.

Quando apareció sobre la tierra
Cristo, que todo bien encierra
Los ángeles cantaron a porfía:
¡Gloria a Dios, paz y alegría
A los hombres de buena voluntad!
Venid humanos; al Dios todo bondad
Adorad, pequeñito en el pesebre:
Si hasta ahora del placer la fiebre,
Lejos de El os arrastró
Y del pecho su amor os arrancó,
Abandonad el mal; el bien buscad
Y al Salvador del mundo adorad.

Pero los hombres de voluntad sincera,
Que prestos con veloz carrera,
Corrieron a cantarle sus amores
Al unísono con magos y pastores,
¿Cuántos son? ¿en dónde están? ¿qué se hicieron?
Los dardos del mundo su corazón hirieron,
Y yéndose tras él, traidor artero,
Con mirar impío y ceño fiero
A Cristo abandonaron
Y en brazos del vicio se alejaron.

Mas no, fieles cristianos:
Si en verdad, hay humanos,
Que abominan de Cristo y de la cruz,
Nosotros, que creemos que la luz
Dimana de ese labero bendito,
Con fe grande y amoroso grito
Digamos: Jesús, Tú eres el Rey:
Firme está su amorosa grey:
Los fieles tu ley defenderán,
Pese al mundo, al Infierno y a Satán:
Pues sólo Tú eres el Rey de las naciones;
Dueño absoluto de los Corazones.

IVANHOE.

CENSURA DE PELICULAS

(Semana del 24 al 30 de octubre)

CLASE A. I — Buenas
 Blanca Nieves y los Siete Enanos
 Carga de los 66, la
 Cuatro Hombres y una Pígarra
 Horizontes de Gloria
 Ley de la Pradera, la
 Loca por la Música
 No se duerma, Profesor
 Oro escondido
 Victoria, Mujer y Reina.

CLASE A. II — Para personas mayores solamente
 Amigos peligrosos
 Asesinato sin clave
 Aventuras de Tom Sawyer
 Bajo el Cielo del Oeste
 Bloqueo
 Caballero de escándalo
 Cabaret del escándalo, el
 Calumnia
 Cáste con ella
 Corresponsal de guerra
 Flash Gordon va a Marte
 Gran Garrick, el
 Héroe del Hampa
 Héroe del Trópico
 Hijos sin hogar
 Hollywood Hotel
 Hombre propone, el
 Ingratitud
 Isla en las nubes
 Mademoiselle Frou - Frou
 Mi marido es un artista

Muerto vivo, el
 Mundo se divierte, el
 New York turbulento
 Noches de Gloria
 Ojos tapados
 Radio Patrulla
 San Quintín
 Secreto de Vivir, el
 Serenata llanera
 Sol de primavera
 Su excelencia el vagabundo
 Unico camino, el
 Vidas rotas
 Vigilantes de la ley
 Villa discordia

CLASE B. No recomendables
 Argel
 Capricho galante
 Conventillo de la Paloma
 Charlie Chan en Monte Carlo
 Devaneos de Señorita
 Escándalo matrimonial
 Ley que olvidaron, la
 Mis dos amores
 Mujer comprada, la
 Por mis pistolas
 Princesa Tarakanova, la
 Secretaria de su marido
 Viaje sin regreso

CLASE C. Prohibidas
 Bandera, la
 Corazón de apache
 Nina Petrowna ha mentido
 Tres camaradas

Grandeza Cristiana de España

OBRA QUE COMENZARA A PUBLICAR "LA EPOCA" EL PROXIMO DOMINGO

FLOS MATYRUM

La segunda parte de Grandeza Cristiana de España, consagrada más directamente a los Mártires, es mucho más extensa que la refutación de la infame acusación (208 páginas contra 70). En ella se hallan de paso refutados esos "tristes bizantinismos del pensamiento, extraños fervores de misericordiosa admiración que conducen a lamentables complicidades con la revolución, negando a los perseguidos su dolorosa grandeza y a la sociedad el derecho a su legítima y necesaria defensa, reservando a los perseguidores y a los campeones de una causa inhumana una consideración y piedad, que en vano esperan sus víctimas y los sostenedores del orden y de la civilización" (p. 79).

Porque ahí se ve practicado en toda su magnificencia por los católicos españoles la sublime heroicidad del martirologio primitivo, descartada la transposición falsísima de situaciones y visión parcial de los hechos: de un Luigi Sturzo, que no supo ver sino la comunión religiosa perseguida como tal, olvidando la Nación con sus derechos.

En España no se trataba sólo de problemas estrictamente espirituales de la fe individual y consejos evangélicos, porque entraba en litigio la existencia misma de una sociedad amenazada en sus bases esenciales. El caso era esencialmente distinto del de los antiguos cristianos que en Roma, perseguidos por su fe, "como ciudadanos del imperio romano", no tenían en las instituciones del Estado nada que defender, ya que no habían sido cristianizadas y tampoco eran atacadas por sus perseguidores. "En cambio, el orden, la cultura y la civilización de España tenían origen e historia cristianas y se veían en peligro de desaparecer, atacadas en sus mismos fundamentos sociales y humanos, por los sin-Dios y enemigos del mismo linaje de los hombres" (p. 80). Especifi-

caños algo de las breves páginas consagradas a esta declaración, por ser evidente que hay católicos en nuestra República aferrados a la visión parcial de Sturzo, en pugna con la moral católica.

Pero esto se refiere a la otra guerra, que resultó de la que el marxismo había declarado a la religión y a la civilización en España. Y sucede que cuando en esferas internacionales se quiere hablar de que se ponga fin a la guerra española de los campos de batalla, se olvidan los diplomáticos con la Sociedad de las Naciones y el llamado Comité de la No-intervención, de lo que debería a todas luces ser lo primero en todo conato pacifista, que sería poner término a ese nihilismo religioso propio de la Internacional que sostiene la guerra.

ACTUACION DE ESE NIHILISMO

"Los equipos devastadores iniciaban su obra por los templos parroquiales, sin descuidar jamás la casa rectoral; acometían luego las demás iglesias y los conventos, en cada ciudad, en los pueblos y aldeas, en todo el término municipal, en cada comarca. Hasta a las más humildes ermitas de las cumbres de las montañas llegaron los grupos incendiarios, ni que debieran hacer ascensiones penosas durante cuatro y cinco horas para pegar fuego a modestas ermitas, como en la cima, solitaria de Tagamanent".

"La visión caleidoscópica de la vasta constelación de incendios sagrados realizada con sorprendente rapidez y casi simultaneidad en tan extensos territorios, solo imaginada, pone horror al ánimo más indiferente y toma proporciones de volcanismo moral y físico inenarrable. La extinción total del culto, la supresión de toda posibilidad material del ejercicio colectivo de la religión, quedan patentes como fin primario de la persecución". (págs. 113-114).

(Continuará...)

CORREO DE ESCASU

Fiesta de San Rafael Arcángel

Es devoción muy sincera del pueblo de Escasu, rendir merecido homenaje de amor y gratitud al Arcángel San Rafael, a quien podemos llamar el segundo patrón de nuestro pueblo, pues uno de sus distritos lleva el santo nombre del glorioso Médico Celestial. Homenaje de amor, en virtud de los innumerables bienes que alcanza del Altísimo, para los que con devoción y fe le invocan en la tribulación; homenaje de gratitud, ya que a él debe nuestro terruño el no haber succumbido en aquella memorable creciente acaecida en el año 1861 del entonces llamado río Agres. ¡Oh, qué día tan terrible! cuentan nuestros abuelos: el estampido del rayo se sucedía uno a otro; el viento huracanado arrazaba con cuanto encontraba a su paso y el río bramaba cual inmenso mar tempestuoso. Luego lo inesperado con visos de catástrofe fatal; el Agres se lanza cruel e inmisericorde sobre la población, portando en sus aguas que salieron fuera de cauce, animales y objetos de uso doméstico; en fin, que en tal día parecieran haberse unido en uno los elementos de la naturaleza, para descargar con furia el látigo de su poderío sobre nuestro pueblo.

Pero Dios, que siempre vela por sus desvalidos hijos, iluminó la mente de los buenos cristianos, para que en semejante y pavorosa tribulación, invocasen llenos de fe al Arcángel San Rafael, como en verdad lo hicieron, prometiendo consagrar y llamar por su santo nombre, el distrito por donde suavemente se desliza el hoy llamado río San Rafael (Agres). La tempestad cesó, el río volvió a su cauce y vino de nuevo la tranquilidad y el bienestar a depositarse en el corazón de los habitantes. Milagro admirable alcanzado para nuestro pueblo por tan glorioso Arcángel; es por esto que nuestra Parroquia celebra tan solemnemente su fiesta, para la cual circula con anticipación su programa.

En este año, desde la víspera, solemnemente repique de campanas, Ave Marías y abundante pólvora; por la noche, rosario solemne a gran orquesta y sermón por nuestro digno cura párroco, quien con la elocuencia que siempre le caracteriza, desarrolló un hermoso tema de verdadera enseñanza santificante. El 24 solemne misa de revestidos, en la que ocupó la cátedra sagrada el Rev. P. Fray Agustín F. Losada, que con su sermón llevó al alma de los fieles el consuelo y el modo práctico de aceptar con resignación las tribulaciones, entre las cuales se destaca la pobreza, siendo esto prueba clarividente del amor con que Dios distingue a sus dilectos hijos. Y que por el contrario, aquellos que viven en la opulencia, colmados de abundantes bienes y de corazón endeudado por la avaricia, son olvidados de Dios; para éstos la dicha acá en la tierra, para aquéllos, la felicidad eterna en la morada celestial. Terminó la fiesta con el rosario solemne en su honor; fué así como en nuestra parroquia celebramos y honramos al glorioso Arcángel San Rafael. Lá más sincera felicitación al Rev. Padre Zavaleta que gracias a su nunca desmentida actividad y celo, nuestro pueblo se distingue siempre por la solemnidad de las fiestas religiosas que en él se celebran.

BENITO MARIN QUIROS

avisa a su estimable clientela, que después de 15 años de ocupar la casa del Dr. don Luis Paulino Jiménez, situada 125 varas al Norte de la Botica Oriental, donde ha tenido instalada su oficina dental, la ha trasladado al frente, en local mejor instalado, donde espera dejar satisfechos a sus clientes.

NOTAS DE SANTA ANA

Don Irineo Anchia Aguilar donó 900 varas cuadradas para construir un Salón de Catecismo.

Salón de Catecismo

El señor Irineo Anchia Aguilar, ya entregó la escritura a la Junta Edificadora de Salitral, de la faja de terreno que donó, constante de novecientas varas cuadradas, para Salón de Catecismo. Dios premie tanta bondad y generosidad.

Defensa pecuaria

Hemos tenido la grata visita, del señor don Juan José Carazo, quien está encargando del Gobierno, para hacer una campaña intensa en toda la república, contra el tórso.

Ha recorrido algunos cantones en igual misión, obteniendo magníficos resultados. Por medio del señor Jefe Político, ha citado a las autoridades subalternas, a quienes les ha dado una botellita del producto sanato, fabricado y obsequiado por la Botica Francesa. Estos, previa explicación recibida del tratamiento, se encargarán en sus jurisdicciones, de enseñarles a los ganaderos la aplicación de la medicina. En cada distrito recibirán diez personas dicho preparado gratuitamente.

Redactor - Corresponsal

Inconveniente por antipedagógico

Esta mañana, al pasar frente al matadero municipal, observé con profunda sorpresa una multitud de niñas que, dentro del recinto del matadero, miraban a un carnicero que destazaba una res.

Pregunté a un señor que significaba aquella reunión de niñas rodeando al hombre que, cuchillo en mano y hacha en mano iba destruyendo el costillaje, cortando muslos y abriendo el vientre del animal para poder extraer el corazón, los pulmones, intestinos, etc., etc.

La escena macabra acompañada de gritos; el lugar todo manchado de sangre y sucio es por muchos conceptos inadecuado para llevar allí

tiernas niñas a contemplar el sacrificio de animales inferiores para nuestra nutrición carnívora.

No queremos citar el nombre de la escuela ni de la maestra que quizá ha confundido la apreciación del matadero como edificio público con lo que se hace dentro de él.

Los mataderos son lugares verdaderamente execrables; no debe permitirse que niños menores permanezcan dentro de ellos; en muchos países cultos estos centros están fuera de los poblados, como en Guatemala y otros.

Francisco Conejo C.

ERNESTO MALTRAVERS

Por E. Eulwer Tytton

(NOVELA)

LIBRO SEXTO

I

En una hermosa mañana del mes de julio, un señor, llegado la víspera, a Inglaterra, después de una ausencia de varios años, seguía pensativo y con paso lento, la soberbia calle que une en Londres el parque del Regente al de Saint-James.

Era un hombre que, con grandes medios, había disipado su juventud en una especie de existencia errante y vagabunda, pero en quien la afición a los placeres empezaba a gastarse y a ceder el lugar a un sentimiento de ambición naciente.

—Es asombroso cómo se ha embellecido esta ciudad —se decía—. Toda cosa está segura de hacer su camino en este mundo con un poco de energía y de movimiento; y todaña fortuna a pesar de toda mi

persona, lo mismo que toda cosa. Mis antiguos camaradas (muchachos que estaban lejos de tener mis méritos) están todos en buena posición. Ahí está Tom Stevens, mi "fag" del colegio de Eton (¡qué llorón era!) que acaba de ser nombrado subsecretario de Estado; Pearson, a quien le hacía todos los deberes, es ahora provisor de un colegio; edita tragedias griegas y es candidato a un obispado. Veo por los diarios que Collier tiene un alto puesto en la magistratura y que Ernesto Maltravers (pero este tenía algún talento) se ha hecho una gran reputación. Y yo, que valgo más que todos juntos, no he hecho sino gastar la mitad de mi pequeña

economía. ¡No! es necesario que esto concluya. Es tiempo de pensar en eso; y precisamente cuando más necesidad tenía de su auxilio, ¿no se le pasa a mi digno tío volver a casarse? Vamos, decididamente, soy demasiado bueno para este mundo.

Había llegado a este punto en el hilo de sus pensamientos cuando de pronto chocó contra un señor alto que llevaba erguida la cabeza y no parecía darse cuenta de que casi había dado por tierra con nuestro filósofo distraído.

—¿Qué diablo significa este señor? —preguntó este último.

—Le pido mil disculpas... —empezaba a decir otro, cuando el ofendido lo cogió del brazo y exclamó:

—¿Es posible, señor, es realmente usted?

—¡Ah!... ¿Lumley?

—El mismo. ¿Y cómo está mi querido tío? No sabía que estuviese usted en Londres. Yo he llegado anoche. ¡Qué buen aspecto tiene!

—Sí, gracias al cielo estoy bastante bien.

—¿Y es usted feliz con su nuevo casamiento? Tiene que presentarme a mistress Templeton.

—¡Hum! —dijo mister Templeton, aclarándose la voz y sonriendo con aire cohibido— nunca hubiera pensado que me iba a casar.

—El hombre propone y Dios dispone —dijo Lumley Ferrers, porque no era otro.

—Es posible, señor, es realmente usted?

—¡Ah!... ¿Lumley?

—El mismo. ¿Y cómo está mi querido tío? No sabía que estuviese usted en Londres. Yo he llegado anoche. ¡Qué buen aspecto tiene!

—Sí, gracias al cielo estoy bastante bien.

—¿Y es usted feliz con su nuevo casamiento? Tiene que presentarme a mistress Templeton.

—¡Hum! —dijo mister Templeton, aclarándose la voz y sonriendo con aire cohibido— nunca hubiera pensado que me iba a casar.

—El hombre propone y Dios dispone —dijo Lumley Ferrers, porque no era otro.

Visita pastoral del...

(Viene de la Pág. TRES)

tes y alcantarillas y entubamiento de la acequia pública; pues las actividades del Padre Oña no se limitan al ejercicio de su sagrado ministerio solamente, sino que además tiene grandes proyecciones en la vida material de la población. Lo mismo obtiene del Obispo bendiciones para su parroquia amada, que consigue con el Su premo Gobierno la ayuda para toda empresa de progreso y de bien público. Por esto precisamente, los nombres del actual mandatario de la nación y del administrador del ferrocarril Eléctrico al Pacífico, están vinculados con el notable progreso de esa localidad.

Pero en lo que más resalta la influencia decisiva del Padre Oña es en el ambiente social que ahora se respira allí. Viejas costumbres destenidas y perjudiciales han sido desterradas, hay perfecta conciencia moral un concepto más alto del civismo.

Cronista imparcial sin entronques familiares ni intereses en esta población, felicitó a San Rafael de Ojo de Agua y al distinguido sacerdote que tiene

